





166130

acel 8137

## Informaciones Nacionales

### APARECIO LIBRO Sobre el Mar chileno

Como parte de la Colección Geográfica de Chile que edita el Instituto Geográfico Militar, con la colaboración de especialistas de Universidades e Institutos de Investigaciones del país y del extranjero, se entregó al público el día 8 de enero pasado el Tomo IX de esta Colección, el que se refiere específicamente al Mar Chileno.

Este volumen fue escrito por el Sr. José Raúl Cállao Canales, colaborador de CHILE PESQUERO, oceanógrafo-pesquero y Jefe del Programa Investigativo que las Empresas Pesqueras EPERVA S.A., INDO S.A., IQUITOUE S.A., CHILEMAR S.A., TOCOPILLA S.A. Y PUNTA ANGAMOS S.A., con la colaboración del Profesor Esteban Morales Gamboa, oceanógrafo-jefe y actual decano de la Facultad de Recursos Naturales de la Universidad Católica de Valparaíso.

El texto de 244 páginas está profusamente ilustrado con gráficos, mapas, diagramas y fotografías a color en sus diversos capítulos. Luego de una breve reseña sobre la historia de la investigación marina nacional se revisan las principales características del fondo marino del mar chileno, los aspectos físicos y dinámicos de las diversas masas de aguas presentes en nuestro mar.

*Geografía del Mar Chileno, libro de 244 pp., correspondiente al Tomo IX de la colección Geografía de Chile, de los autores José Raúl Cállao y Esteban Morales.*

330.000.000

93

CHILE

Instituto Geográfico Militar

Se hace un exhaustivo estudio de los corrientes marinas tanto superficiales como profundas y su variación estacional. Los mareas y los "bunarmis" son también tratados en extenso.

En capítulo aparte se estudian dos fenómenos dinámicos de especial relevancia en el ámbito pesquero como son el Fenómeno de "El Niño" y la surgencia costera, los que condicionan fuertemente la abundancia y distribución de los recursos pesqueros en el mar chileno.

Además se estudia in extenso la biología y los recursos en una visión actualizada que abarca los recursos faunísticos y oceánicos en el territorio marítimo continental, el territorio marítimo insular y en el territorio marítimo antártico.

Finalmente se revisa el problema que la contaminación debido al creciente impacto poblacional que se está creando en este ecosistema y se revisan los estudios efectuados en esta materia.

El libro está escrito, a un nivel que es entendible por el iniciado, pero los temas son tratados con la suficiente profundidad como para dar al lector una completa visión del conocimiento actual sobre cada tema, apoyado por una abundante bibliografía y un glosario para ayudar al lector que desea profundizar más sobre el tema.

Como los demás libros de la Colección se incluye un mapa temático a color de gran tamaño en el cual se resume la información existente sobre el mar chileno.

Esta obra viene a llenar un gran vacío existente en la literatura científica chilena, ya que es el primer texto en el cual se presentan reunidos el resultado de años de investigaciones nacionales e internacionales sobre nuestro mar, siendo por tanto una valiosa contribución para el desarrollo de la actividad científica del nostro país.

# **Apareció libro sobre el mar chileno [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1986

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Apareció libro sobre el mar chileno [artículo]. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa